



Más movimiento en el autoempleo Cita en Moncloa

Zapatero reacciona y convoca a los autónomos, que mantienen la revuelta

Balance de dos años: el colectivo pone en evidencia los resultados del Plan Avanza

Autónomos y pymes: cita en el Congreso

David Bollero

MADRID. El presidente del Gobierno, José Luis Rodríguez Zapatero, recibirá hoy en el Palacio de la Moncloa a los representantes de las principales asociaciones de trabajadores autónomos (ATA y UPTA) y de las pequeñas y medianas empresas.

La concentración que celebrarán los pequeños empresarios y autónomos el próximo 26 de marzo frente al Congreso de los Diputados es el motivo que, a juicio de algunas asociaciones convocadas, ha propiciado este encuentro, en el que se debatirán los graves problemas que amenazan al colectivo y que tienen a 400.000 empresas "al borde del abismo", en palabras del presidente de ATA, Lorenzo Amor.

En un comunicado, el presidente de la asociación de pequeños y medianos empresarios de Cataluña (Pimec) reconoció el "gesto de buena voluntad" de Zapatero, pero insistió en que no se desconvoque la concentración pacífica, en la que entregarán un documento de propuestas anticrisis a los representantes de los grupos parlamentarios. Hasta ahora, los empresarios no ven "ninguna señal que haga confiar en que se están realizando las reformas y correcciones necesarias para mejorar la situación", y aseguran que "es la administración central la que tiene la responsabilidad y competencias para reorientar las políticas económicas".

También Lorenzo Amor confirmó que se mantiene la convocatoria "por el compromiso con las organizaciones de autónomos y con todos los partidos políticos" y reclamó ayer al jefe del Ejecutivo que la reunión sea "de compromisos y de medidas que se plasmen en el BOE" y no un encuentro de "promesas y fotos".

Por su parte, el secretario general de la Unión de Profesionales y Trabajadores Autónomos (UPTA), Sebastián Reyna, valoró de forma "muy positiva" el interés mostrado por Zapatero "en reunirse con las dos principales organizaciones de autónomos". UPTA, organización que no participa en la convocatoria del 26 de marzo, afirmó que su organización llegará a la reunión con el presidente del Gobierno con el



Imagen de la presentación que tuvo lugar ayer del informe elaborado por red.es y Fundetec. ALBERTO MARTÍN

Lo que va de ayer a hoy

Resultado de las encuestas a profesionales autónomos.

Infraestructuras de comunicaciones

EMPRESA	MARZO DE 2007 (%)	MARZO DE 2009 (%)
Teléfono fijo	95,7	64,46
Móvil de empresa	79,1	47,70
PC sobremesa	62,0	62,58
Portátil	28,9	33,32
Acceso a Internet	52,1	58,27
Red WiFi	17,0	18,97

Barreras a la tecnología

EMPRESA	MARZO DE 2007 (%)	MARZO DE 2009 (%)
Desconocimiento de los beneficios	11,0	33,07
Dificultad en la adaptación y uso	8,7	25,06
No se lo ha planteado	22,7	21,77
Falta de confianza y seguridad	4,0	15,61
Costes de implantación y mantenimiento	16,2	13,72
Falta de ayudas y subvenciones	13,4	6,96

Fuente: Red.es/Fundetec.

elEconomista

objetivo de "trasladarle unas prioridades" sobre cuáles son las medidas más necesitadas por parte de los trabajadores autónomos.

Autónomos y tecnología

Lejos de acusar significativos síntomas de mejora, el autónomo español continúa sin confiar dema-

siado en las nuevas tecnologías para su actividad empresarial, lastimado su competitividad. Tanto es así, que tres de cada diez autónomos ni siquiera dispone de ordenador personal, según advierten Fundetec y red.es en su informe *El trabajador autónomo y la Sociedad de la Información*. Hecho alarmante puesto

que al finalizar 2008 había más de 3,3 millones de inscritos en el Régimen Especial de Trabajadores Autónomos, es decir, más que empresas de menos de diez empleados, que representan el 94 por ciento del total según el Directorio Central de Empresas.

El estudio no sólo revela que prácticamente un 40 por ciento de los autónomos no usa Internet, sino que, además, las infraestructuras de comunicaciones han sufrido un significativo retroceso. En comparación con los resultados del mismo informe de hace dos años, el uso del móvil de empresa ha pasado del 79,1 por ciento de entonces al actual 47,7 por ciento. Del mismo modo, las líneas de telefonía fija también se han visto reducidas, del 95,7 por ciento en 2007 al 64,46 por ciento de 2009.

Gestiones bancarias

Las gestiones bancarias se han convertido en el factor que más ha impulsado la utilización de Internet (más del 75 por ciento hace uso de la banca electrónica) junto con la relación con los clientes y proveedores (71,3 por ciento) y los trámites con la Administración Pública (42,8 por ciento). Muy ligada a este punto se encuentra la adopción de la firma digital, que posee el 38 por ciento del colectivo con equipo informático, y, de ellos, más de la mitad factura electrónicamente.